
L’orientation, une source de stress chez les jeunes ? 

 

 Bonjour à toutes et à tous, nous sommes trois filles du lycée Albert Einstein et aujourd’hui, 

nous allons voir si le stress des jeunes est en parti dû aux choix d’orientation. 

 Pour commencer, on commence à choisir notre orientation en 4ème si l’on veut partir en 

3ème prépa-métiers. Mais pour les autres elle débute en 3ème avec le choix de seconde générale et 

technologique, seconde professionnelle ou CAP. 

 

 

 Pendant l’année de seconde générale, on nous demande de choisir notre orientation pour la 

première donc soit : 

-première générale  avec un choix de trois spécialités 

-première technologique. 

  En terminale, on abandonne une des trois spécialités et les deux que nous gardons 

compteront coefficient 16 pour le bac alors que celle qui est abandonnée est à coefficient 8. Il y a 

aussi les choix sur Parcoursup. 

 

 

 Nous avons fait un sondage dans le lycée afin de savoir si beaucoup étaient stressés. 

Tout d’abord le fait de devoir choisir ses spécialités pour la première a stressé la majorité des élèves. 

Ensuite, nous pouvons voir que les élèves vont en voie générale car ils ne savent pas quoi faire 

comme métier donc ils pensent avoir plus de choix en voie générale qu’en voie professionnelle. Et 

enfin nous voyons que beaucoup d’élèves ont peur de ne pas réussir leurs études supérieures ce qui 

peut énormément stresser une personne. 

 Personnellement, parmi nous trois, seulement deux savent exactement les études puis le 

métier qu’elles souhaitent faire. 

 

  

 



Pour comparer, en Finlande, le choix d’orientation se fait à 18 ans alors qu’en France cela 

commence vers 13/14 ans. Mais il ne faut pas oublier qu’en Finlande, la population est moins 

nombreuse. Par conséquent, le nombre d’élèves par classe est moindre et en plus, il y a plus de 

professeurs. Toutes ces conditions permettent aux élèves finlandais d’avoir un « meilleur 

apprentissage ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Leur système fonctionne de la façon suivante : de  7 ans à 13 ans, ils sont dans une classe  à faible 

effectif et avec les mêmes camarades et professeurs. Puis de  13 à 18 ans ils changent de classe mais 

c’est le même principe. Cela permet aux professeurs d’adapter leurs méthodes d’apprentissage en 

fonction des élèves ce qui est bénéfique pour eux. 

 

  

 En France, le système éducatif est très stressant pour les élèves et nous trouvons que nous 

sommes peu informés, alors que si on pouvait réduire les classes et être davantage informé sur les 

différentes études et les différents métiers, le taux de stress lié à l’orientation diminuerait. 
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